

皆さん新年明けましておめでとうございます。

令和2年の仕事始め式に当たり一言ご挨拶を申し上げます。

始めに、山内清二議長並びに山本芳久副議長、議員各位におかれましては、新年早々のお忙しい中にも拘わりませずご臨席をいただき職員に対しご激励を賜わりますこと誠に有り難く厚く御礼を申し上げます。

どうか本年も引き続きご指導を賜わりますようお願い申し上げます。

改めて職員の皆さん方にはそれぞれに新春の幕開けを新たな決意をもってお迎えになられたこととお喜び申し上げます。

さて、今年の子年です。

子年は十二支の最初の年に数えられ、「子孫繁栄と財力の象徴、それに未来への可能性を秘めている年」という意味があるようです。

そもそも干支の順番で、なぜネズミが先頭になったかについては皆さんも何となく知っておられることかと思いますが、大昔のある日、神様が十二の動物たちに大事な役目を与えるので、元旦の朝に門前に並ぶよう申し付けたそうです。これを聞いた足の遅い牛は前の晩から歩きだしていたので、一番先に到着するつもりだったのですが、賢いネズミはあらかじめ牛の頭にこっそり乗っていて、門が開くと同時に先に飛び降りて遂に一番乗りを果たしたというお伽話です。

一般的にネズミは小さいながらも繁殖力があり、活発に活動をします。こうした物語やネズミの特性を見るときに、その賢さやすばしっこさ、そして小回りの効く躍動感が感じられますが、それはまさに日本の最西端にあって財政力に乏しく人口減少に悩みながらも、絶えず活気にあふれ、官民が力を合わせて大都市への魅力を発信しながら、国内外が注目を注ぎ続ける私たち平戸市を想起させます。

ネズミが乗っかっている大きな牛は国や県の施策にも例えられ、私たちはそうした土台を上手く活用しながら最後の見事な跳躍によって最高のゴールを目指すことができるのではないのでしょうか。

さて、国全体が人口減少傾向にある中、平戸市だけがその流れを食い止めることは至難の業ではありますが、第1期平戸市総合戦略の取組みによって、国立社会保障・人口問題研究

所が試算した平戸市の人口減少予想数値よりも一定程度は抑制できたところであります。

令和2年度から第2期平戸市総合戦略をスタートさせますが、これらの施策体系においては、これまでの各種事業の実践や効果をつぶさに検証し、新たな発想や民間事業者のよりよい提案などを積極的に取り入れ、これからのずっと住みたいまちづくりに活かしてまいりたいと決意を新たにしております。

本年7月には東京オリンピック・パラリンピックが開催されます。この開催期間は、当然主会場となる東京都心において国内はもとより多くの外国人が観戦するため押し寄せることとなりますので、政府としてはこの飽和状態を解決する手立てとして、日本各地の観光地や景勝地に分散を促し周遊させる方針であります。このため日本の原風景が味わえ、古来の伝統や文化、歴史的資産にあふれた地域との連携が不可欠となってまいります。

平戸市はまさにこれに呼応できる魅力と可能性を有しています。

年末にも述べましたが、日本初となるお城の宿泊施設化事業もこのタイミングに合わせて着実に進行していますし、すでに4月にはパークPFI事業による中瀬草原キャンプ場のオープンが予定されるとともに、5月には平戸オランダ商館及び平戸英国商館の開設に尽力した三浦按針の没後400周年事業などが開催予定であり、その歴史的意義も含めて、これらの魅力は大いに世界に発信すべき平戸ならではの役割であると確信しています。

一方、人が集まるところにこそ活気が溢れ、あらゆる課題を解決に導こうとする底力が生まれてきます。そのためにはその地域の中における連携が不可欠です。こうした市内各地の集落を有機的に結び連携を加速させる仕組みが必要であります。本市では、その複雑な地形によって点在する集落とこれらを結ぶ公共交通のあり方は、これまで大きな課題でもありました。

新年度には従来の交通網を抜本的に見直し、民間事業者のご協力をいただきながら、新たに「平戸市公共交通網形成計画」を策定し、住民の利便性の向上に努めてまいります。

また生活や産業を支える道路網の整備につきましても、「平戸市国土強靱化地域計画」の策定と合わせて地方創生道整備計画などを活用したネットワーク形成を図り、地域住民はもとより観光客など本市を訪れる多くの方々が快適に移動できる基盤整備に尽力していきたいと思っております。

その他にも、数多くの分野で達成しなければならない課題や諸施策が多く待ち受けていま

す。年頭に当たって心新たに職員一丸となって全力で取り組んでいただきたく、皆さんの活躍を大いに期待するものであります。

さて、世界を魅了するディズニーワールドには多士済々なキャラクターで溢れていますが、やはり何と言ってもその中心にいるのはミッキーマウスです。そしてアニメ番組の『トムとジェリー』でも仲のよいライバルのトムを振り回し、手玉にとって聴衆を楽しませるのはネズミのジェリーです。

私たち平戸市も体は小さいけれど利発で素早い行動力のネズミのジェリーにあやかって「日本の中の平戸市」としての役割を子年に相応しく、「可能性と繁栄に満ち溢れた自治体」として大いに努力し魅力の発信に努めてまいりましょう

結びになりますが、本年が平戸市民の皆様にとって、素晴らしい年になりますことと、議長はじめ議員各位の益々のご健勝、併せて職員各位の更なるご奮闘を期待申し上げ、年頭のご挨拶といたします。

終わります。